
    

医师报讯 （融媒体记者 贾薇

薇）23 岁的南方国际心血管病学术会议

（SCC2022）洋溢着青春的活力与激情，23 年的成

长之路也见证和推动了我国心血管事业的发展与进步。

“南方会的发展离不开心血管同道的支持与帮助，站

在新的征程上，南方会也将继续在守护公众心血管健康，传

播心血管领域最新进展，推动行业发展的道路上，踔厉奋发，

笃行不怠，不负时代，不负人民！”4 月 12~17 日，第 23 届南

方国际心血管病学术会议在线上召开，广东省心血管病研究所所

长陈寄梅教授在开幕式上表示。开幕式由《医师报》直播中心直播，

同时联合今日头条、微博卫生健康、新浪新闻、海上名医、白大

褂等多平台同步直播，18 万余观众在线观看开幕式盛况。

SCC2022 的主题是“科学、创新、和谐”。会议由广东省

医学会、广东省介入性心脏病学会、广东省药学会主办，

我国南方各省市心血管病专业委员会和港澳台地区心

血管病专科学院联合协办，广东省医学科学院 /

广东省人民医院、广东省心血管病研究所

及《心血管病防治知识》杂志

社承办。
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第 23 届南方国际心血管病学术会议线上开幕

科学 创新 和谐  全力守护“心”健康 
余学清  提升医教研水平  助力健康中国

葛均波 南方会就像心血管人的新年

孙立忠  在学习中挖掘研究方向
林曙光  更好地守护公众心血管健康

胡盛寿  直面心血管病防治未解难题

陈伟光  力求实现最新 最快 最权威

韩雅玲  守护人民健康  我们都是主力军

马长生  釜底抽薪 从根源控制心血管病

马伟龙  携手并进  共同进步

常敏之  加强学习交流  推动学科发展

“ 一 代 又 一 代 广

东省人民医院心血管

领 域 的 专 家 学 者 守

护、传承和推动着南

方会的发展。如今，

南方会已成为国际化

的心血管领域学术交

流平台，而心血管病

学也是广东省人民医

院发展的重要基石。”

广东省人民医院院长

余 学 清 教 授介绍，广

东省人民医院在 2019

年国家三级公立医院

绩效考核中获评最高

等级 A++，位列全国

第十。

在 新 时 代， 广 东

省人民医院将继续以

平台、团队、项目为

抓手，全面提升医、

教、研的质量和水平，

助力健康广东，健康

中国！

“ 南 方 会 对 于 每

一个心血管人都有着

特别的含义，我们就

像小时候盼着过年一

样，在每年的四月期

待着南方会的召开。”

中 国 科 学 院 院 士、 复

旦大学附属中山医院

葛均波道出了南方会

对 于 心 血 管 人 的 意

义。他也表示，虽然

线 上 举 办 不 能 面 对

面地交流，但也因此

给不能出席会议的医

生，包括基层医生，

提供了更多学习、交

流的机会。

“ 南 方 会 为 推 动

我 国 心 血 管 病 的 临

床、科研进步发挥了

巨大作用，也相信它

会持续不断地为我国

心血管病防治事业注

入能量。”

“ 南 方 会 为 心 内

科、心外科、心血管病

防治等相关专业人员提

供了学习交流的国际化

平台，作为南方会的支

持者、参与者，每一次

参会都受益匪浅。同时，

南方会内容涉及心血

管病的医、教、研、防

等多个方面，不仅推动

了我国心血管病防治

工作的发展，同时促进

了心血管领域人才的

培养。”中华医学会胸

心 血 管 外 科 学 分 会 候

任 主 任 委 员 孙 立 忠 教

授表示，本次会议是对

过去所做工作的总结，

同时在交流与学习的

过程中，也将为下一步

工作提供很好的研究

与发展方向。

“ 我 很 荣 幸 接 过

了传承、发展南方会的

火炬，如今南方会已成

为与国际前沿接轨的交

流平台，作为南方会创

始人冯建章教授、孙家

珍教授的学生，我始终

铭记他们为此付出的努

力。”2022 年 南 方 会

大会主席林曙光教授

希冀南方会能够助力提

升我国心血管病防治水

平，从而更好地守护公

众心血管健康。

“ 心 血 管 病 仍 严

重危害着国人身体健

康，因此，我们仍要

不懈努力，去探索、

创新、发展，为国民

的心血管健康，为构

建人类卫生健康共同

体贡献我们的力量！”

“如何遏制心血管病的上升

趋势，如何做好心血管病的防治

工作，是摆在所有业界同仁们面

前的一个重要话题。”中国工程

院院士、中国医学科学院阜外医

院院长胡盛寿表示，23 年来，南

方会顺应学科发展潮流，配合医

疗卫生事业发展的需求，聚焦信

息化领域的新技术、新方法、新

思路，在推动和引领心血管病临

床诊疗及学科研究方面，作出了

非常重要的贡献，也在业界获得

了很好的口碑。“期待南方会越

办越好，也希望南方会为推动我

国心血管病学的整体发展作出新

的更大的贡献！”

“ 南 方 会 汇 聚 了

心血管领域专家学者

的力量，共同打造我国

华南地区心血管病防

治学术交流品牌平台，

力求实现最新、最快、

最权威地传递心血管

防治领域的新技术、新

理念，进一步发展我

国心血管病防治事业，

惠及我国南方乃至全

国的心血管病医师。”

香 港 心 脏 专 科 学 院 院

长 陈 伟 光 教 授 表示，

大会为从事心血管病

防治的同道提供了一

次与国际、国内同行

互相学习、分享成功

经验、探讨未来合作

的难得机会。

“ 南 方 会 是 具 有

中国特色的心血管领域

知名品牌会议，也是国

内外同行展示技术、共

享成果、切磋学习、共

同提高的学术舞台。”

中国工程院院士、北部

战区总医院韩雅玲说，

在践行健康中国的道路

上，每一位心血管医师

都是主力军，作为中国

心血管人，我们有责任

和义务为呵护人民群众

的心血管健康而努力奋

斗。

“ 未 来 我 们 要 坚

持贯彻国家大卫生、

大健康的理念，积极

推进以预防高血压、

血脂异常、糖尿病、

肥胖和吸烟等一级或

零级预防为主的策略，

促进以治病为中心向

以健康为中心的转变，

提高人民群众的心血

管健康水平。”

“20 多 年 来， 心

血管医生每一年都参

加南方会，每一次都收

获满满。”首都医科大

学 附 属 北 京 安 贞 医 院

马长生教授说，当前我

国心血管病诊疗正快

速发展，直追国际先进

水平，在急性心梗救

治、房颤导管消融等方

面取得显著成果，手术

成功率及急性心梗救

治率显著提升。但同时

也面临医疗发展不均

衡、慢病防控效果欠佳

等难题，他特别强调了

高血压控制率的提升

对于心血管病防控的

重要作用。

“由衷地希望南方

会越办越好，带领全国

心血管领域同道，将我

国心血管病防治事业发

展得更好！”

“ 我 与 南 方 会 是

携手合作十余年的老朋

友。非常荣幸能与广

州、香港、珠海、深圳

等地的同道一起，建立

华南地区心脏病学合作

关系，共同交流学习最

新的科研成果与临床诊

疗技术，以便为患者提

供更好的服务。”澳门

医 学 专 科 学 院 心 脏 科

学 部 主 席 马 伟 龙 教 授

表示，希望新冠肺炎疫

情早日结束，让我们可

以面对面地交流学习、

分享经验。

“ 南 方 会 为 促 进

心血管领域临床和科

研事业的发展以及学

术交流作出了积极的

贡献。希望有更多同

道能通过会议交流，

互相学习，携手共进，

为推动心血管病学术

交流和发展，推进心

血管学科的进步作出

更 大 的 贡 献！” 台 湾

介 入 性 心 脏 血 管 医 学

会 常 务 理 事 常 敏 之 教

授表示。

循环
CIRCULATION

韩雅玲 院士韩雅玲 院士

马长生 教授马长生 教授

马伟龙 教授马伟龙 教授

陈寄梅 教授陈寄梅 教授

余学清 教授余学清 教授

葛均波 院士葛均波 院士

孙立忠 教授孙立忠 教授

林曙光 教授林曙光 教授

胡盛寿 院士胡盛寿 院士

陈伟光 教授陈伟光 教授

常敏之 教授常敏之 教授

扫
一
扫

扫
一
扫

关
注
大
会
盛
况

关
注
大
会
盛
况


